
opusdei.org

11 ideas de
Benedicto XVI en
España

El Santo Padre acaba de estar
en España y nos ha dejado
numerosos mensajes hasta su
próxima visita con motivo de la
Jornada Mundial de la
Juventud. Agrupado en 11
ideas, se pueden ampliar en los
enlaces correspondientes.

22/11/2010

1. El hombre está siempre en
camino



En lo más íntimo de su ser, el
hombre está siempre en camino, está
en busca de la verdad. Vengo como
peregrino en este Año Santo
Compostelano y traigo en el corazón
el mismo amor a Cristo que movía al
Apóstol Pablo a emprender sus
viajes, ansiando llegar también a
España (cfr. Rm 15,22-29). Deseo
unirme así a esa larga hilera de
hombres y mujeres que, a lo largo de
los siglos, han llegado a Compostela
desde todos los rincones de la
Península y de Europa, e incluso del
mundo entero, para ponerse a los
pies de Santiago y dejarse
transformar por el testimonio de su
fe. Ellos, con la huella de sus pasos y
llenos de esperanza, fueron creando
una vía de cultura, de oración, de
misericordia y conversión, que se ha
plasmado en iglesias y hospitales, en
albergues, puentes y monasterios. De
esta manera, España y Europa fueron
desarrollando una fisonomía



espiritual marcada de modo
indeleble por el Evangelio.

Texto completo: Ceremonia de
bienvenida. Aeropuerto de Santiago, 6
de noviembre de 2010

2. Grandes santos de España

Siento una profunda alegría al estar
de nuevo en España, que ha dado al
mundo una pléyade de grandes
santos, fundadores y poetas, como
Ignacio de Loyola, Teresa de Jesús,
Juan de la Cruz, Francisco Javier,
entre otros muchos; la que en el siglo
XX ha suscitado nuevas instituciones,
grupos y comunidades de vida
cristiana y de acción apostólica y, en
los últimos decenios, camina en
concordia y unidad, en libertad y
paz, mirando al futuro con esperanza
y responsabilidad. Movida por su
rico patrimonio de valores humanos
y espirituales, busca asimismo
superarse en medio de las
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dificultades y ofrecer su solidaridad
a la comunidad internacional.

Texto completo: Ceremonia de
bienvenida. Aeropuerto de Santiago, 6
de noviembre de 2010

3. Un mensaje para los jóvenes

A nosotros, nos toca hoy seguir el
ejemplo de los apóstoles, conociendo
al Señor cada día más y dando un
testimonio claro y valiente de su
Evangelio. No hay mayor tesoro que
podamos ofrecer a nuestros
contemporáneos.

Para los discípulos que quieren
seguir e imitar a Cristo, el servir a los
hermanos ya no es una mera opción,
sino parte esencial de su ser. Un
servicio que no se mide por los
criterios mundanos de lo inmediato,
lo material y vistoso, sino porque
hace presente el amor de Dios a
todos los hombres y en todas sus
dimensiones, y da testimonio de Él,

https://opusdei.org/article/ceremonia-de-bienvenida-en-el-aeropuerto-de-santiago-de-compostela/
https://opusdei.org/article/ceremonia-de-bienvenida-en-el-aeropuerto-de-santiago-de-compostela/
https://opusdei.org/article/ceremonia-de-bienvenida-en-el-aeropuerto-de-santiago-de-compostela/
https://opusdei.org/article/ceremonia-de-bienvenida-en-el-aeropuerto-de-santiago-de-compostela/
https://opusdei.org/article/ceremonia-de-bienvenida-en-el-aeropuerto-de-santiago-de-compostela/
https://opusdei.org/article/ceremonia-de-bienvenida-en-el-aeropuerto-de-santiago-de-compostela/


incluso con los gestos más sencillos.
Al proponer este nuevo modo de
relacionarse en la comunidad,
basado en la lógica del amor y del
servicio. Y quisiera que este mensaje
llegara sobre todo a los jóvenes:
precisamente a vosotros, este
contenido esencial del Evangelio os
indica la vía para que, renunciando a
un modo de pensar egoísta, de cortos
alcances, como tantas veces os
proponen, y asumiendo el de Jesús,
podáis realizaros plenamente y ser
semilla de esperanza.

Texto completo: Santa Misa con
ocasión del Año Santo Compostelano.
Plaza del Obradoiro, 6 de noviembre
de 2010

4. Sólo Dios basta

Desde aquí, como mensajero del
Evangelio que Pedro y Santiago
rubricaron con su sangre, deseo
volver la mirada a la Europa que
peregrinó a Compostela. ¿Cuáles son
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sus grandes necesidades, temores y
esperanzas? ¿Cuál es la aportación
específica y fundamental de la Iglesia
a esa Europa, que ha recorrido en el
último medio siglo un camino hacia
nuevas configuraciones y proyectos?
Su aportación se centra en una
realidad tan sencilla y decisiva como
ésta: que Dios existe y que es Él
quien nos ha dado la vida. Solo Él es
absoluto, amor fiel e indeclinable,
meta infinita que se trasluce detrás
de todos los bienes, verdades y
bellezas admirables de este mundo;
admirables pero insuficientes para el
corazón del hombre. Bien
comprendió esto Santa Teresa de
Jesús cuando escribió: "Sólo Dios
basta".

Texto completo: Santa Misa con
ocasión del Año Santo Compostelano.
Plaza del Obradoiro, 6 de noviembre
de 2010

5. Europa ha de abrirse a Dios
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Europa ha de abrirse a Dios, salir a
su encuentro sin miedo, trabajar con
su gracia por aquella dignidad del
hombre que habían descubierto las
mejores tradiciones: además de la
bíblica, fundamental en este orden,
también las de época clásica,
medieval y moderna, de las que
nacieron las grandes creaciones
filosóficas y literarias, culturales y
sociales de Europa.

La Europa de la ciencia y de las
tecnologías, la Europa de la
civilización y de la cultura, tiene que
ser a la vez la Europa abierta a la
trascendencia y a la fraternidad con
otros continentes, al Dios vivo y
verdadero desde el hombre vivo y
verdadero. Esto es lo que la Iglesia
desea aportar a Europa: velar por
Dios y velar por el hombre, desde la
comprensión que de ambos se nos
ofrece en Jesucristo.



Texto completo: Santa Misa con
ocasión del Año Santo Compostelano.
Plaza del Obradoiro, 6 de noviembre
de 2010

6. La Cruz, estrella orientadora

A Cristo que podemos hallar en los
caminos hasta llegar a Compostela,
pues en ellos hay una cruz que acoge
y orienta en las encrucijadas. Esa
cruz, supremo signo del amor
llevado hasta el extremo, y por eso
don y perdón al mismo tiempo, debe
ser nuestra estrella orientadora en la
noche del tiempo. Cruz y amor, cruz
y luz han sido sinónimos en nuestra
historia, porque Cristo se dejó clavar
en ella para darnos el supremo
testimonio de su amor, para
invitarnos al perdón y la
reconciliación, para enseñarnos a
vencer el mal con el bien. No dejéis
de aprender las lecciones de ese
Cristo de las encrucijadas de los
caminos y de la vida, en el que nos
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sale al encuentro Dios como amigo,
padre y guía. ¡Oh Cruz bendita, brilla
siempre en tierras de Europa!

Texto completo: Santa Misa con
ocasión del Año Santo Compostelano.
Plaza del Obradoiro, 6 de noviembre
de 2010 7. Superar la escisión entre
conciencia humana y cristiana

En la Sagrada Familia, Gaudí quiso
unir la inspiración que le llegaba de
los tres grandes libros en los que se
alimentaba como hombre, como
creyente y como arquitecto: el libro
de la naturaleza, el libro de la
Sagrada Escritura y el libro de la
Liturgia.

De este modo, colaboró genialmente
a la edificación de la conciencia
humana anclada en el mundo,
abierta a Dios, iluminada y
santificada por Cristo. E hizo algo
que es una de las tareas más
importantes hoy: superar la escisión
entre conciencia humana y
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conciencia cristiana, entre existencia
en este mundo temporal y apertura a
una vida eterna, entre belleza de las
cosas y Dios como Belleza. Esto lo
realizó Antoni Gaudí no con palabras
sino con piedras, trazos, planos y
cumbres. Y es que la belleza es la
gran necesidad del hombre; es la raíz
de la que brota el tronco de nuestra
paz y los frutos de nuestra
esperanza. La belleza es también
reveladora de Dios porque, como Él,
la obra bella es pura gratuidad, invita
a la libertad y arranca del egoísmo.

Texto completo: Consagración de la
Iglesia de la Sagrada Familia.
Barcelona, 7 de noviembre de 2010

8. El Señor es la roca

El Señor Jesús es la piedra que
soporta el peso del mundo, que
mantiene la cohesión de la Iglesia y
que recoge en unidad final todas las
conquistas de la humanidad. En este
sentido, pienso que la dedicación de
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este templo de la Sagrada Familia, en
una época en la que el hombre
pretende edificar su vida de espaldas
a Dios, como si ya no tuviera nada
que decirle, resulta un hecho de gran
significado. Gaudí, con su obra, nos
muestra que Dios es la verdadera
medida del hombre. Que el secreto
de la auténtica originalidad está,
como decía él, en volver al origen
que es Dios. Él mismo, abriendo así
su espíritu a Dios ha sido capaz de
crear en esta ciudad un espacio de
belleza, de fe y de esperanza, que
lleva al hombre al encuentro con
quien es la Verdad y la Belleza
misma.

Texto completo: Consagración de la
Iglesia de la Sagrada Familia.
Barcelona, 7 de noviembre de 2010

9. Protección y ayuda a la familia

Las condiciones de la vida han
cambiado mucho y con ellas se ha
avanzado enormemente en ámbitos
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técnicos, sociales y culturales. No
podemos contentarnos con estos
progresos. Junto a ellos deben estar
siempre los progresos morales, como
la atención, protección y ayuda a la
familia, ya que el amor generoso e
indisoluble de un hombre y una
mujer es el marco eficaz y el
fundamento de la vida humana en su
gestación, en su alumbramiento, en
su crecimiento y en su término
natural. Sólo donde existen el amor y
la fidelidad, nace y perdura la
verdadera libertad. Por eso, la Iglesia
aboga por adecuadas medidas
económicas y sociales para que la
mujer encuentre en el hogar y en el
trabajo su plena realización; para
que el hombre y la mujer que
contraen matrimonio y forman una
familia sean decididamente
apoyados por el Estado; para que se
defienda la vida de los hijos como
sagrada e inviolable desde el
momento de su concepción; para que
la natalidad sea dignificada, valorada



y apoyada jurídica, social y
legislativamente. Por eso, la Iglesia se
opone a todas las formas de negación
de la vida humana y apoya cuanto
promueva el orden natural en el
ámbito de la institución familiar.

Texto completo: Consagración de la
Iglesia de la Sagrada Familia.
Barcelona, 7 de noviembre de 2010

10. Todo hombre es verdadero
santuario de Dios

Con la dedicación de la Basílica de la
Sagrada Familia, se ha puesto de
relieve esta mañana que el templo es
signo del verdadero santuario de
Dios entre los hombres. Ahora,
quiero destacar cómo, con el
esfuerzo de la obra benéfico-social
del Nen Deú y otras instituciones
eclesiales análogas, a la que se
sumará la nueva Residencia que
habéis deseado que llevara el
nombre del Papa, se pone de
manifiesto que, para el cristiano,

https://opusdei.org/article/consagracion-de-la-iglesia-de-la-sagrada-familia-y-del-altar/
https://opusdei.org/article/consagracion-de-la-iglesia-de-la-sagrada-familia-y-del-altar/
https://opusdei.org/article/consagracion-de-la-iglesia-de-la-sagrada-familia-y-del-altar/


todo hombre es un verdadero
santuario de Dios, que ha de ser
tratado con sumo respeto y cariño,
sobre todo cuando se encuentra en
necesidad. La Iglesia quiere así hacer
realidad las palabras del Señor en el
Evangelio: «Os aseguro que cuanto
hicisteis con uno de estos mis
humildes hermanos, conmigo lo
hicisteis» (Mt 25,40).

Texto completo: Visita a la obra
benéfico-social del Nen Déu.
Barcelona, 7 de noviembre de 2010

11. Vivir como una sola familia

Regreso a Roma habiendo estado sólo
en dos lugares de vuestra hermosa
geografía. Sin embargo, con la
oración y el pensamiento, he deseado
abrazar a todos los españoles, sin
excepción alguna, y a tantos otros
que viven entre vosotros, sin haber
nacido aquí. Llevo a todos en mi
corazón y por todos rezo, en
particular por los que sufren, y los
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pongo bajo el amparo materno de
María Santísima, tan venerada e
invocada en Galicia, en Cataluña y en
los demás pueblos de España. A Ella
le pido también que os alcance del
Altísimo copiosos dones celestiales,
que os ayuden a vivir como una sola
familia, guiados por la luz de la fe. Os
bendigo en el nombre del Señor. Con
su ayuda, nos veremos en Madrid, el
año próximo, para celebrar la
Jornada Mundial de la Juventud.
Adiós.

Texto completo: Ceremonia de
despedida Aeropuerto internacional
de Barcelona. 7 de noviembre de 2010
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